

## VII JORNADAS DE AUDITORÍA Y CONTABILIDAD DE GALICIA



# Audidores y Expertos Contables debaten sobre calidad y sostenibilidad

## • 250 auditores y economistas debaten en Santiago de Compostela

**Santiago de Compostela, 10 de noviembre de 2022.** Un total de 250 auditores y economistas gallegos debaten desde hoy con los mejores profesionales de la economía y auditoría española para analizar la responsabilidad social corporativa (RSC), la calidad y gobernanza de las empresas.

Las *VII Jornadas de Auditoría y Contabilidad de Galicia: Auditoría, Calidad y Sostenibilidad* se celebran en Santiago de Compostela, con asistencia de Miguel Corgos, conselleiro de Facenda e Administración Pública, y José Manuel González-Páramos, nuevo consejero independiente de Abanca y exconsejero ejecutivo de BBVA. El encuentro contará además con la intervención de Valentín Pich Rosell, presidente del Consejo General de Economistas de España; Santiago Durán Domínguez, presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas; Emilio Álvarez Pérez-Bedia, presidente del Registro de Economistas Auditores; Fernando Cuñado García-Bernalt,

presidente del Registro de Expertos Contables, y Javier López-Guerrero, vicepresidente segundo del Instituto de Censores Jurados de Cuentas. Las jornadas son organizadas por el Consello Galego de Economistas y los Auditores Gallegos (Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España en Galicia).

## **Las empresas auditadas, más rentables**

Los 423 auditores gallegos se ocupan de fiscalizar más de 70.000 millones de euros de facturación anual (un 88 % de la facturación de las empresas con sede en Galicia), que emplean a 248.000 personas (un 73 % del empleo privado gallego).

El último informe elaborado por el Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE) en Galicia analiza la evolución de las empresas gallegas entre 2008 y 2019. El estudio revela que la rentabilidad de las empresas que son auditadas es tres veces más elevada (16 % de rentabilidad en 2019) que la de las compañías que no lo son.

Durante la apertura de las jornadas, Enrique González, presidente de los auditores gallegos reivindicó la necesidad de apostar por una auditoría sostenible para lograr empresas sostenibles. “Necesitamos una profesión de auditoría sostenible: un camino que pasa por la implementación de nuevas tecnologías, la apuesta por la conciliación, equidad, y unos honorarios atractivos” explicó Enrique González, presidente de la agrupación gallega del Instituto de Censores Jurados de Cuentas.

En este marco, el presidente del Consello Galego de Economistas, Miguel Ángel Vázquez Taín, aprovechó su intervención para reivindicar la profesión de la auditoría: “Es muy importante para el garante del sistema. Actualmente hay problemas para garantizar el relevo generacional en esta profesión y esta es una profesión con futuro. Hoy tenemos aquí una nueva generación de economistas y me gustaría animarlos a formarse como auditores”.

Valentín Pich Rosell, presidente del Consejo General de Economistas de España, también puso en valor la labor de los auditores, “su actividad da transparencia a la información”. Por otra parte hizo referencia a los retos de futuro de la profesión: “Estamos centrados en que las próximas normativas que se aprueben nos permitan a los auditores ser mucho más útiles. Estamos intentando que la nueva normativa de sostenibilidad sea adaptable a las diferentes posibilidades de las pymes, la nueva Ley Concursal también refleja la importancia de la figura del auditor y otro tema en el que estamos trabajando es el período medio de pago a los proveedores”.

Javier López-Guerrera, vicepresidente segundo del ICJCE, afirmó que la demanda de trabajos en los tres ámbitos que integran el concepto de Sostenibilidad va a ser, “sin lugar a duda”, el principal motor de crecimiento de las firmas en los próximos años. “Va a serlo para las grandes firmas, ya que las grandes empresas estarán obligadas por Ley a presentar y verificar un importante volumen de información sobre aspectos ESG sin precedentes, y para los despachos menos grandes, ya que cada vez más PYMES van a estar, aunque sea de forma indirecta -como por ejemplo para acceder a ayudas públicas, a licitaciones, a financiación, por reputación, etc.-, obligadas a hacer y verificar este tipo de reportes. También creemos que es un área de trabajo muy grande y que cada firma se especializará en tipos de trabajos, sectores y nichos de mercado”.

El conselleiro de Facenda e Administración Pública, Miguel Corgos, fue el encargado de cerrar la inauguración de estas jornadas.

### **La inflación ha vuelto**

José Manuel González-Páramo, nuevo consejero independiente de Abanca y exconsejero ejecutivo de BBVA, fue el primer ponente de las jornadas y centró su intervención en la inflación y los bancos centrales. “En tiempos de inflación la auditoría es muy relevante porque la inflación afecta a los presupuestos, por ejemplo, al precio de los materiales cambia y a los costes”.

La vuelta de la inflación centró su intervención: “Lo que es obvio es que la inflación ha vuelto. Hemos vivido cuatro décadas extraordinarias, pero va a ser difícil que esto vuelva. Italia y Alemania tiene tasas de inflación superiores al 10 %. La novedad es que esta inflación ha sido sistemáticamente infraestimada desde la primavera de 2021 y esta persistirá a niveles elevados durante un largo tiempo”.

Las VII Jornadas de Auditoría y Contabilidad de Galicia: Auditoría, Calidad y Sostenibilidad tienen lugar los días 10 y 11 en formato híbrido (*online* y *offline*) desde Santiago de Compostela.